
 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

                   

 

 

 

          

 

第 1402 回 ( 5 月 9 日 ) 例会の記録 

点 鐘  寳積英彦会長 

斉 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  菊田会員 小林会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 清水武信委員長  

会員数 出席者数 出席率 

20名 16名 88.89 ％ 

 

 
 

 

寳積 英彦 会長 

【 学ぶ努力 】 
理不尽な事が堂々とまかり通っている事がある。 

その一方で、どうして自分はこんなに頑張っている

のに、認めてもらえないのか。愚痴もでる。 

そんな中で、孔子が弟子に向かって 6 つの良い言

葉を教示。但し、それぞれに弊害もある。 

 

1 仁を好みて学を好まざれば、その蔽や“愚” 

孔子が大切にしたものは仁。仁の博愛や思いや

りの心を大切にするあまりに学ぶことを好まず、

一方的に情にほだされてしまうこと“暗愚”に陥る

危険性あり。 

蔽う（おおう）：覆い隠す 

暗愚：愚かで道理のわからない事 

2 知を好みて学を好まざれば、その蔽や“蕩” 

知識を好むのは良いが、才知に走り謙虚に学ぶ

ことを忘れてしまうと、基本から外れて枝葉に迷

い込む。その結果、とりとめが無くなってしまう。 

蕩（とう）：たらす。うごく。ゆれうごく⇒締まりが無

い。 

3 信を好みて学を好まざれば、その蔽や“賊” 

信義を錦の御旗（みはた）にたてる（掲げる）こと

は良いことだ。しかし、学ぶことを好まないと時と

してかたくなな姿勢として受け取られ、人の心を

しいたげたり、傷つけたりしてしまう。 

4 直を好みて学を好まざれば、その蔽や“絞” 

まっすぐに正しいと信じた道を突き進むのはな

かなか出来ないことだ。ところがその一方で、学

ぶことを好まないと、相手の立場を考えずに、自

分の意見を通そうとしてしまう事が起こる。相手

の思いが理解・納得に及んでいないと、厳しく追

い込んで締め付けてしまう結果にもなりかねな

い。 

絞（こう） 

5 勇を好みて学を好まざれば、その蔽や“乱” 

勇ましくて強いことはよろしい。しかしそれだけを

前面に出して学ぶことを好まないのは良くない。

相手は自分の勇ましく強そうな姿を見て恐れお

ののき、萎縮してしまう。ましてやそれをいいこと

に、血気の力に任せてその場をかき乱したり、乱

暴を働いたりすることなどはもってのほかだ。 

6 剛を好みて学を好まざれば、その蔽や“狂” 

会長の時間 
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週 報 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

 ＲＩ会長     ステファニーＡ．アーチック 

          ＲＩテーマ  『ロータリーのマジック』 

 地区ガバナー  五十幡和彦 

        地区スローガン『入って良かったロータリー』 

 

. 

会長 寳積英彦 会長エレクト 江原伸夫 副会長 高田虎光 幹事 柴田譲 



剛気で意思が固いことも大切だ。しかし、学ぶこ

とを好まないといい気になって、おごり高ぶること

にもなりかねない。ともすると自分勝手に走って、

やりたい放題になってしまう。 

剛毅（ごうき）：意志強固で不屈 

 

この世に健全無欠な人間などいない。一方、個性

や特別な才能は貴重な財産だ。それを時代に合わ

せて、どう活用すれば良いのかを学んで生かすこと

が求められる。 

学ぶことの大切さの大本はここにある。 

いくら人の世は住みにくいといっても、我々は今居

るところから現実、逃げも隠れもできない。 

だからこそ、孔子の良い言葉の裏側に隠れている

弊害に注意を払いつつ日々努力をすることが大切

だ。 
 

 

 

 

 < 柴田譲 幹事 > 

報  告 

 「緑の募金」について 

クラブ活動費より@\500×19名=\9,500を協力 

 2025年度Ｒ米山記念奨学生 商文波さん世話クラ

ブついて 

商文波さんの学業の都合により、世話クラブを熊

谷RCに変更 

回  覧 

 地区事務所より「大船渡大規模山林火災支援金

のお礼」 

 地区事務所より「2025-26青少年交換プログラム

応募生についてのお願い」 

 地区事務所より「2027-28年度ガバナー候補者の

宣言」 

 青少年奉仕月間リソースのご案内 

 バギオだより 

 ハイライトよねやま 

 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 小島美恵子 委員長 > 

 ５月記念日のお祝い 

 夫人夫君誕生 ···· 寳積会員  

 結婚記念 ········ 清水(武)会員 渡邉会員 

          江原会員   沼崎会員 

          田端会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4月1日入会の小田美津子さんへ 
「ロータリーの目的＆四つのテスト」 

とクラブバナーを進呈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
狭山中央RCへようこそ！ 

末永くよろしくお願いいたします！ 

 

 

「2025-26年度地区研修･協議会」 

が開催されました 

日 に ち： 2025年4月20日(日) 

場 所： 駿河台大学 

プログラム： 登録     9：30-10：00    

       点鐘     10：00 

       第一本会議  10：00-12：30 

       昼食     12：30-13：20 

       委員会分科会 13：30-14：45 

       第二本会議  14：45-15：30 

出席者：   会長部会      江原 伸夫 

       幹事部会      小島美惠子 

       会員増強委員会   柴田  譲 

公共イメージ委員会 栗原 成実 

       社会奉仕委員会   菊田 邦彦 

       R財団委員会     稲見  淳 

R米山記念奨学委員会 東美  栄 

お忙しい中ご出席いただきありがとうございました。 

お疲れさまでした。 

委員会報告 

幹事報告 



 

 

 

 

【 創業50年…のはなし 】 

ペプシコーラの会社に入社してから5年経過した

頃、親会社の伊藤忠商事が飲料事業からの撤退の

一案として、30ヶ所以上あった営業所を全員株主

として法人化して存続させる、という計画が決定

されました。 

当時自分は、狭山ヶ丘に在りました所沢営業所で

事務責任者として在籍しておりました。 

このプロジェクトをスタートするにあたり、まず1

年間どこかの営業所でテストとしてやってみよう

と言う事になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都心でもなく、規模も平均、まだ新しい方であっ

たにもかかわらず自分達の営業所が選ばれたのは、

多分、当時の営業所長が労働組合委員長の経験者

であった事が、一番の理由だったかも知れません。 

自分も池袋の営業所で一緒だったこともあり、一

番先に相談されたこともあって、一も二もなく賛

成にまわり、社員全員が株主という画期的な形で

スタートすることになりました。 

営業担当者は、仕事事態は基本的に同じで、心構

えがあれば大丈夫だったと思いますが、自分達は1

から10まで初めてのことだらけで、体がいくつあ

っても足りない状態でした。 

会社設立、登記を始め諸届は本社の総務部様の指

導のもと全て自分達でやりました。 

商売経営の基本すら全く解っていない訳ですから、

仕入れ、購買とか見ていると楽しそうに見えます

が、こんな大変な仕事はないと思いました。 

大塚製薬さんなどは、直接取り引きするのに10年

以上かかりました。 

もっと大変なのが人事ですね。全員が赤の他人で

株主。基本的にはスクラッチのスタートですから、

意見の集約をすることの大変さはお分かりいただ

けると思います。 

でも一番は、なんといっても金融機関対応でした。

本社の意向で身分不相応な都銀さんで、当時は担

保主義でした。資産といえば、前の会社からの退

職金の500万円だけという有り様でしたから、資金

調達が本当に大変でした。 

されど新しいビジネスモデルということで、絶対

成功させなければいけないとの思いが強くあり、

それはそれは手厚くサポートがありました。 

極め付けは75 %の債務保証をしていただきました。 

製造はできませんでしたが、エグゼクティブディ

ストリビューターとして、フランチャイジーとし

て発足した訳であります。それも無料で権利を頂

いてのスタートです。 

新しい会社は予定通り推移し、1年を経過しました

が、この計画は中止となってしまいました。帰っ

て来ても良いからと言う話がありましたが、全員

が「せっかくやったんだからこのまま続けよう！」

ということになり、今日を迎えている訳でありま

す。 

この時に自分は、仲間と一緒に無事卒業させるの

が自分の役目だと自覚しました。 

どれだけ頑張ってもダメだった1年更新のフラン

チャイズ権も、1998年サントリー社に変わるまで

守り続けることが出来、サントリー社との提携メ

リットを得る事が出来ました。 

起業50年以上は1 %以下と言われている時代で、ど

ういう訳だが50年持ちました。なぜ持ったかよく

分かりませんが、やっぱり自分はついていたのだ

と思います。 

“会社は潰さない”という気持ち一本でやって来

ましたが、良き仲間、社員に恵まれた事、1万件以

上の多くのお得意様に可愛がっていただいた事、

この年まで元気で頑張れた自分を生んでくれた母

親に感謝ですが、厳しく指導してくれた妻あって

の自分であることは言うまでもありません。 

才能がなくて助かる事もあるのだとつくづく思い

会員卓話 

清水幸彦 会員 



ますのは、バブルに手を出さなかった事が今ここ

にいる一番の理由かも知れません。 

1998年、今度は本家のペプシコーラが日本市場へ

の直接介入をやめて、サントリー社に全てを任せ

るという、まさかの出来事が起こりました。 

我々にとっては神風でありました。“ペプシはつぶ

れた”という事を自覚さえすれば、フランチャイ

ズ権が換金でき、これまで出来なかった、他のブ

ランドの商品を取り扱う事ができるという、千載

ー隅のチャンスが、何の前触れもなくやってきた

わけです。 

あとは、私自身が過去にとらわれない頭の切り替

えができるかどうかの判断にありました。 

確かに競争が激しい分、収益性は大幅に下がりま

したが、規模の拡大ができ、風前の灯だった会社

が10年で無借金会社になる事が出来ました。 

おかげさまで2012年6月をもって創業時のメンバ

ー全て卒業させることが出来ました。 

良い事ばかりが続かないのも世の常でありまして、

近年、さらなる市場競争の激化、消費者の手売市

場への変

化という

厳しい現

実に直面

している

ことも事

実でござ

います。 

2016年に

は、サントリー社と業務提携を結び、6年前には息

子に社長を譲りました。 

色々ありましたが、50年近くやってこられたのは

成長期だったと言ってしまえばそれまでですが、

仲間、社員に恵まれ、お客様始め、周りの方々の

助けがあったからこそ現在があるのだと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副SAA > 

寳積会員 私は、ゴールデンウィークに駿河湾

に浮かぶ淡島に行って参りました。

新宿発のバスツアーでした（トイレ

付き）。とても楽しかったです。本

日は、清水パスト会長、ひさしぶり

の卓話楽しみにしておりました。よ

ろしくお願い致します。 

柴田会員 今、例会での会員卓話で清水幸彦さ

んのお話をしていただくこと、貴殿

の貴重な人生の経験をお話しいた

だければ幸いです。 

江原会員 いつも楽しいお話しをしてくださ

る清水パスト会長、本日の卓話を楽

しみにしておりました。よろしくお

願いいたします。 

江原会員 結婚記念日のお祝いをありがとう

ございます。昭和57年5月15日に式

を挙げ、その日を記念日にしており

ます。昭和から平成、そして今の令

和まで付き合ってもらっています。

感謝しています。 

浜野会員 本日の会員卓話清水幸彦パスト会

長ですね。楽しみにしておりました

が、都内の研修に出席の為、申し訳

ありませんが早退させて頂きます。

週報を楽しみにしております。 

小林会員 青々とした緑が美しい季節です。道

端の小さな草花たちもこの季節を

謳歌しているようです。本日は清水

会員の卓話ですね。よくよくおきき

したいと存じます。 

小島会員 本日の卓話清水幸彦パスト会長、お

話し楽しみにしていました。宜しく

お願いします。 

沼﨑会員 5月は結婚記念日の月です。昭和42

年（1967年）ですから、今年で58

年です。お陰様で、元気な妻に毎日

指導を受けております。 

清水(武)会員 元気で結婚記念日を迎えられるこ

とに感謝しています。清水幸彦パス

ト会長の卓話楽しみにしています。 

清水(幸)会員 本日は創業50年の話しをさせてい

ただきます。よろしくお願い致しま

す。 

田端会員 ゴールデンウィーク、皆様いかがお

過ごしでしたでしょうか。人流が多

くなったと感じております。今月は

結婚記念月、健康である事に感謝致

しております。ありがとうございま

す。 

若松会員 本日の会員卓話、清水さんのお話を

楽しみにしていました。宜しくお願

い致します。 

渡邉会員 清水幸彦パスト会長の「会員卓話」

を楽しみにしておりました。どうぞ

よろしくお願い致します。又、結婚

記念日のお祝いを頂き、有難うござ

います。これからも妻のいうことに

は逆らわず、健康に注意して仲良く

過ごしたいと思います。 



 

< 出席数 ： 理事17名中 ○14 名 > 

 6月、7月のプログラムについて 

承認 

 ひまわり倶楽部へのフリーマーケット売上金

寄付について 

ひまわり倶楽部代表井島美由紀様卓話予定の

5月23日に、フリーマーケット売上金の一部

\70,000-をひまわり倶楽部こども食堂に寄付

する 

 一般社団法人犯罪被害者等支援の会オリーブ

（代表理事 佐藤咲子様）への寄付について 

クラブ活動費より￥50,000-を寄付 

寄付方法は後日取り決める 

 6月20日クラブ協議会について 

退任挨拶は以下13名（1人1～2分） 

① 副幹事              稲見  淳 

② 会員増強        清水 幸彦 

③ 奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ･職業奉仕 宮岡宏太郎 

④ R財団                 菊田 邦彦 

⑤ 社会奉仕･副SAA        浜野 貴子 

⑥ 親睦活動              小島美惠子 

⑦ ｸﾗﾌﾞ管理運営          沼崎 正德 

⑧ ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ               若松 泰誼 

⑨ SAA                   渡邉 髙治 

⑩ R情報･雑誌            田端都女子 

⑪ 副会長                高田 虎光 

⑫ 幹事                   柴田  譲 

⑬ 会長                  寳積 英彦 

 日本・ウクライナ間国際共同委員会加盟につ

いて 

日本の地区全体でウクライナの精神的な支柱

になることを趣旨とする国際共同委員会に加

盟することに「賛成」で承認 

後日、地区事務所に回答を提出 

 ChatGPTなどの AIサービスの勉強会について 

開催に向けて熟考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
  5 月 23日（金）  

 第 2 副 SAA：宮岡会員 沼崎会員 

 外来卓話：ひまわり倶楽部 

      井島美由紀様 

 

5月 30日（金） 

例会取り止め 

  

6月 6日（金）  

 第 2 副 SAA：清水(武)会員 清水(幸)会員 

 会員卓話：若松泰誼会員 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新旧合同定例理事会（例会終了後） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


